



Editorial

MEDICINA CLÍNICA PRÁCTICA, una ayuda en la práctica clínica

PRACTICAL CLINICAL MEDICINE, an aid in clinical practice



Una nueva revista del grupo Elsevier ha aparecido en el ya denso panorama de las revistas biomédicas: Medicina Clínica Práctica. Es esta una revista que nace con una vocación docente, con la intención de recoger las inquietudes de los profesionales de la medicina que se desenvuelven en el día a día de la práctica clínica. Que mejor que aproximarse al conocimiento a partir de la experiencia clínica aportada por los propios médicos.

La comunicación de casos clínicos, al uso de publicaciones similares en otras revistas biomédicas de prestigio, es posiblemente una de las mejores formas de transmitir el conocimiento médico focalizado en la práctica clínica. Es la medicina basada en la experiencia. La evidencia científica obtenida a partir de ensayos clínicos, estudios de casos y controles o meta análisis, o incluso de estudios observacionales realizados de forma rigurosa siguiendo las guías recomendadas como por ejemplo STROBE, es de extraordinaria importancia, y a ella hay que atribuir el avance y los cambios que se producen constantemente en la medicina y que modifican favorablemente nuestro hacer clínico. Sin embargo, a diario nos enfrentamos a situaciones clínicas complejas, ante las que no siempre disponemos de una evidencia científica sólida que avale nuestras decisiones, y a pesar de lo cual tenemos que elegir la mejor opción basándonos en nuestro conocimiento, pero también en nuestra intuición y experiencia. Si esta revista contribuye a apoderar a los profesionales de la medicina en estas situaciones, en ocasiones difíciles, bienvenida sea.

Tal y como se ha comentado, los casos clínicos y las imágenes ilustrativas de situaciones clínicas con importante carga docente,

constituirán el principal contenido de la revista, sin perjuicio de que también se recojan publicaciones en forma de revisiones sobre temas de interés frecuentes en la práctica médica o de estudios originales con eminente orientación a la práctica clínica.

Garantía de seriedad transmite el nombre que esta revista lleva en la cabecera ("Medicina Clínica"), con el que comparte comité editorial, al que, desde aquí, y muy especialmente al Dr. Miquel Vilardell, editor de Medicina Clínica, quiero expresar mi más sincero agradecimiento por su inestimable ayuda en la realización de este proyecto, que espero pueda contribuir a una mejor asistencia a los pacientes. También desde estas líneas, me gustaría manifestar el compromiso de mejora en los contenidos de la revista, para lo cual contamos sin lugar a dudas con la complicidad del lector, que es también el potencial autor. Los lectores saben sin duda, que esta revista que ahora alumbra necesitara al menos dos años de circulación a partir de su lanzamiento para alcanzar el necesario factor de impacto, una vez más contamos con ellos en esta singladura. Confiamos que, entre todos, lectores, autores, comité editorial y yo mismo como editor de la revista Medicina Clínica Práctica podamos alcanzar nuestros objetivos y el éxito esperado. Ilusión, esfuerzo y dedicación son algunos de los ingredientes necesarios que no nos van a faltar.

Albert Selva O'Callaghan
Editor Jefe